
Sœur Valérie nous parle du charisme  

des Filles de la Charité du Sacré Cœur de Jésus 

 

Vous présenter le charisme des Filles de la Charité du Sacré-Cœur de Jésus, c’est essayer de 

vous dire en quelques mots ce qui constitue notre spécificité, notre originalité. Quel visage du 

Christ nous rejoint, nous interpelle ?  

Le charisme se vit là où nous sommes et dans les établissements scolaires, à travers la manière 

dont nous vivons la mission.  

Nous disons parfois : « Du cœur aux actes », càd de la contemplation du Christ dans sa vie, à 

une manière de vivre qui lui corresponde.  

Il s’agit pour nous de prier le Sacré-Cœur de Jésus, càd de regarder longuement sa manière 

d’être en relation avec son Père, avec les disciples, avec tous ceux qui viennent à lui. Nous 

regardons Jésus, mais pas seulement de l’extérieur, nous essayons de comprendre comment il 

vit – au cœur de lui-même – toutes ses relations. Là, est la source de notre manière de vivre 

comme Filles de la Charité du Sacré-Cœur de Jésus, de notre façon d’être en relation. 

Depuis le dernier chapitre général, quelques expressions nous tournent vers le Cœur ouvert 

de Jésus, notre Trésor, nous ouvre à la contemplation du Christ dans toute sa vie, c’est ainsi 

que certaines expressions rejoignent ce qui a été vécu dans nos établissements mais aussi ce 

qui est vécu aujourd’hui :  

• Cœur ouvert à tous, sans aucune exclusion,  

• Source de vie où nous venons et revenons puiser force et courage pour la mission,  

• Amour gratuit qui se penche vers les plus petits, qui se fait proche de chacun, dans 

un profond respect, 

• Amour gratuit qui prend soin des souffrants et leur redonne vie 

• Jésus qui enseigne par sa Parole et par toute sa vie. 

• Cœur ouvert de Jésus dont la Joie rayonne sur le monde.  

 

Le regard tourné vers le Christ, vers son Cœur ouvert, vers le centre de son être,  

Filles de la Charité du Sacré-Cœur de Jésus, nous sommes invitées  

- À le prier,  

- À nous laisser façonner de l’intérieur pour vivre comme lui, à sa manière ;  

- À laisser le Christ, avec la grâce de l’Esprit Saint, convertir notre manière d’être 

en relation. 

 

Et nous n’aurons jamais fini d’apprendre à Lui devenir conforme. 

Ce charisme, nous avons choisi de le partager avec les Frères des Écoles Chrétiennes.  

Nous avons choisi de transmettre la tutelle de nos établissements scolaires aux Frères des 

Écoles Chrétiennes car, pour nous, c’était une manière de poursuivre la mission dans le même 

esprit.  


